



YOTTA XP : PIERRE LE CORRE ET MARGOT GARABEDIAN ÉCRIVENT L'HISTOIRE

VICHY - 23 JUILLET 2022

À l'issue d'une course de très haut niveau, les deux Français Pierre Le Corre et Margot Garabedian ont remporté, samedi, à Vichy (Allier), la première édition de la YOTTA XP. Sur un format complètement inédit avec un enchaînement natation et course à pied à répéter cinq fois dans des délais de plus en plus courts, tous les athlètes ont vécu une expérience que tous, à l'unanimité, ont qualifié « d'exceptionnelle ».

À RETENIR

- . Champion du monde de relais mixte et récent vainqueur de l'Ironman 70.3 des Sables d'Olonne, Pierre Le Corre a tenu son rang de favori.
- . À 26 ans, Margot Garebedian, championne du monde d'aquathlon en novembre dernier, inscrit son nom sur la première ligne du palmarès de la YOTTA XP
- . YOTTA XPS : un format individuel ou en relais pour permettre au plus grand nombre de participer à la fête
- . Corentin Chouvelon et Pauline Gonon les plus rapides sur la YOTTA XPS
- . Sacha Rosenthal, un organisateur comblé avec le regard déjà tourné vers l'avenir

SÉLECTION DE PHOTOS / Crédits Photos : Pascal Rudel
Photography- Phellio Photo // Xefi

C'est la première page d'une belle histoire : « Il était une fois... la YOTTA XP ». Samedi, ils étaient plus de 210 à en écrire le premier chapitre. **Une première édition et la sensation d'avoir assisté à la naissance d'un événement appelé à devenir un de ces rendez-vous que les sportifs cocheront longtemps à l'avance dans leur calendrier.** « *Ça va devenir énorme* », osent même quelques spectateurs, habitués à fréquenter depuis des années le circuit international du triathlon.

La première édition de cette épreuve au format unique (voir ci-dessous), a séduit même au-delà des espérances. Dans l'ère d'arrivée, Gaël Mainard, directeur de course et ancien triathlète de très haut niveau, pouvait afficher un grand sourire.

Pierre Le Corre tient son rang de favori

Sur la YOTTA XP, le plus relevé des formats proposés avec une boucle de 1 km de natation et de 8 km de course à pied, rarement une épreuve avait affiché un plateau d'une telle densité. Des champions du monde, d'Europe, de France, des vainqueurs d'Ironman, d'EmbrunMan, d'épreuves longue distance ou distance olympique ou encore en aquathlon. Le spectacle fut à la hauteur des espoirs.

Accompagné sur les deux premières boucles par l'Australien Marcel Walkington (AUS), 11^e des Championnats du monde WTCS en 2020, **Pierre Le Corre, annoncé par beaucoup comme le grand favori, a ensuite imposé un rythme qu'aucun de ses adversaires n'a pu suivre.**

Parti dans la dernière manche avec 1'36" d'avance sur l'Australien, le Français qui partira dès ce dimanche en altitude préparer les championnats d'Europe distance olympique, n'a jamais été inquiété. À l'arrivée, après avoir nagé 5 km et donc couru 40 km, le sociétaire des Sables Vendée Triathlon franchissait la ligne d'arrivée avec 3'05" d'avance sur **Marcel Walkington**, inscrit de dernière minute, venu sous les recommandations d'un ami. Une victoire pour le Tricolore mais pas encore de titre de YOTTAMAN attribué au premier qui réussira à passer sous les 35 minutes. Un défi de plus pour les participants de la prochaine édition. Le podium du jour est complété par le Français **Etienne Diemunsch**, à 5'50" du vainqueur.

Margot Garabedian loin devant

Dans la course féminine, **Margot Garabedian**, championne du monde d'aquathlon, avait choisi de faire la

différence dès la première boucle. Avec plus de deux minutes d'avance à l'issue du premier parcours, elle pouvait ensuite contrôler ses adversaires jusqu'à la dernière boucle qu'elle entamait avec une marge de 4'46" sur la Slovaque **Ivana Kuriackova**. À 26 ans, la Messine, également habituée des épreuves courte distance avec le maillot de l'équipe de France, l'emporte devant **Manon Genet**, championne de France et vice-championne du monde longue distance, qui s'est arrachée dans les derniers kilomètres pour combler un retard initial de plus d'une minute sur la Slovaque, finalement troisième.



Sur le format XPS, en tête dès 4 premières boucles, le **Stéphanois Corentin Chouelon, 24 ans**, s'est logiquement imposé en finale, une semaine après avoir pris la 5^e place des Championnats de France longue distance de triathlon. Dans la **course féminine, Pauline Gonon**, seule à franchir le cut de la quatrième boucle, et donc à pouvoir repartir pour l'ultime tour, a elle aussi inscrit son nom sur la première ligne du palmarès.



Une expérience intense pour tous

Qu'ils soient parmi les meilleurs du monde ou de purs amateurs, pour tous, la journée fut intense, extrême parfois. Sous l'arche de départ posée au milieu de l'Allier, les battements du cœur qui se synchronisent avec ceux envoyés dans les haut-parleurs pour donner encore un peu plus de résonance et de solennité à l'instant. Si pour les plus aguerris, les premières boucles sont une formalité, derrière certains sont vite obligés d'aller flirter avec leurs limites et même rapidement de les dépasser. Sur les écrans géants, le compte-à-rebours et ce chronomètre hémophile où les secondes filent inexorablement. Une course contre le temps qui devient vite une course contre soi.

Sur la YOTTA XPS, format disputé en individuel ou en relais, sur des distances divisées par deux afin de rendre l'événement accessible au plus grand nombre, si quelques-uns sont habitués à porter la trifonction, beaucoup sont venus avec des ambitions bien plus mesurées. Juste le plaisir de vivre une expérience unique et de se lancer dans un défi complètement inédit. Ils sont là entre amis, parfois même en famille comme Pauline et son père Nicolas, venus de la Loire. « *On fait beaucoup de courses en famille, explique le papa. Ma fille avait la rage de ne pas avoir pu faire les championnats de France de triathlon à cause de ses examens et du coup nous sommes venus ici.* » D'autres ont choisi de se répartir les tâches et opté pour le relais : un nageur et un coureur et à l'arrivée du plaisir puissance 2. Se dépasser le matin avant d'assister au spectacle des élites l'après-midi, programme de rêve.

Sur le bord du parcours, des supporters, des spectateurs et des promeneurs, eux aussi pris dans l'ambiance. Tous sont là pour pousser les concurrents à se sublimer. Les derniers ont même droit à un petit supplément d'encouragements pour un gros supplément d'âme. Certains ne passeront pas le cut. Peu importe, tous affichent le même sourire dans la dernière ligne droite.

Sacha Rosenthal : « Je n'ai vu que des sourires »

Imaginée et créée par Sacha Rosenthal, PDG du Groupe XEFI, leader français auprès des TPE/PME dans le domaine de la vente de matériels informatiques et bureautiques et des services associés, la YOTTA XP (terme informatique qui désigne la plus grande mesure d'octets) a pleinement réussi son entrée dans le monde des disciplines enchaînées. « *Je n'ai vu que des sourires et c'est pour ça que l'on a*

fait ça, confie Sacha Rosenthal, comblé par cette première. Je suis un amoureux de sport, mais avant tout un amoureux du sport partagé. Aujourd'hui on a vu des amateurs venus s'amuser avant de vivre un spectacle offert par les élites. J'ai vu les gens adhérer à 100%. Y compris chez les élites. Je veux apporter du fun. Cette première édition est la concrétisation d'un rêve qui s'est réalisé en à peine trois mois. J'ai vu beaucoup d'enthousiasme chez mes collaborateurs et tous les bénévoles ont été formidables. Nous nous positionnons sur du long terme et voyons grand avec pourquoi pas la création d'un World Tour avec une vingtaine d'étapes. » La belle histoire ne fait donc que commencer.

Pierre LE CORRE (1^{er} YOTTA XP) : « Cette course est une dinguerie ! C'est de l'endurance pure. C'est long, il faut vraiment être concentré sur chacune des boucles et soigner la gestion du début à la fin. Mais en même temps, il faut aller vite car il y avait un plateau hyper relevé. Sur la fin, c'était dur musculairement. Il y a un bel avenir pour cette course. C'est incroyable ce qu'ils ont fait en trois mois. J'ai rarement vu ça et ils n'ont rien à envier à des plus grosses épreuves. On a été chouchoutés, il y avait une belle ambiance hyper familiale. C'est un beau challenge pour les gens qui veulent se lancer un défi, c'est parfait. »

Margot GARABEDIAN (1^{re} YOTTA XP) : « Quand j'ai vu le format de la YOTTA XP, ça m'a tout de suite parlé. J'ai tout de suite pensé que ça pouvait me correspondre et que ça allait être super spectaculaire. Ça n'a pas manqué. Ma stratégie était de tenter quelque chose sur la première boucle et ça a bien marché. Ensuite j'ai pris les boucles comme elles venaient. Cette course est folle. »

Corentin CHOUVELON (1^{er} YOTTA XPS) : « Je sors des Championnats de France Longue distance et j'enchaîne la semaine prochaine sur le M de l'Alpe d'Huez. Il y a quelques semaines, j'ai vu une annonce sur les réseaux sociaux pour la YOTTA. Je me suis inscrit pour à la base de faire la jonction entre les deux courses. Depuis un an que je m'entraîne avec Yohann Vincent de Vichy, je progresse de jour en jour. Je savais qu'il y avait du gros niveau car c'est Gaël Mainard qui est directeur de course, je suis vraiment surpris au niveau du format et de l'ambiance. Je me suis franchement régalé, c'était génial. Je pense que l'année prochaine ça va exploser. »

Pauline GONON (1^{re} YOTTA XPS) : « Je ne m'y attendais vraiment pas vu le niveau. Mon objectif était juste de passer le quatrième tour. Avant, j'ai essayé de courir sans trop forcer. Et finalement je passe la dernière boucle de 25' à 15 secondes près ! Je viens de la course à pied. Je n'ai repris l'entraînement que depuis deux mois car je passais le concours de 1^{re} année de médecine (*avec réussite*). En voyant la communication sur la YOTTA, j'imaginai à un gros truc, mais c'était vraiment génial. »



YOTTA XP - Mode d'emploi

Départ de chaque boucle (1 km de natation, 8 km de course à pied) toutes les 60 minutes pour les hommes et toutes les 65 minutes pour les femmes. Première boucle à effectuer en 65 minutes pour les femmes et 60 minutes pour les hommes puis 5 minutes de moins à chaque boucle. Les chronos des quatre premières manches sont additionnés et le départ de la cinquième et dernière boucle se fait sous la formule poursuite (départ du premier au général suivi du deuxième avec l'écart concédé dans les quatre premières boucles etc.). Le classement est donc effectué selon l'ordre d'arrivée de la dernière boucle. Le et la meilleure des athlètes à terminer la 5^e boucle en moins de 35' (40' pour les femmes) remportent le titre de YOTTAMAN et une prime de 10 000 euros qui s'ajoute aux 10 000 euros attribués au vainqueur homme et femme.

Sur la YOTTA XPS (individuel et relais), la boucle est réduite à 500 m de natation et 4 km de course à pied et les départs sont donnés toutes les 40 minutes. La première boucle à effacer en moins de 40' puis 5 minutes de moins à chaque tour. Les compteurs sont remis à zéro au départ de la 5^e boucle.

Résultats

HOMMES

1. Pierre Le Corre (Les Sables Vendée Triathlon), 41'53" (temps de la 5^e boucle)
2. Marcel Walkington (AUS), à 3'05"
3. Etienne Diemunsch (L.A. Sport Conseil Triathlon Club), à 5'50"

FEMMES

1. Margot Garabedian (Metz Triathlon), 45'50" (temps de la 5^e boucle)

2. Manon Genet (Lureau Sport Training), à 7'15"
3. Ivana Kuriackova (SLQ, Team Nissa Triathlon), à 7'43"

Tous les résultats disponibles sur chronoconsult.fr

Crédits Photos : Pascal Rudel Photography - Phellio Photo



YOTTA XP - SHOTLIST

- 00:00 - 00:12 - Plan du site de compétition - Centre Omnisports de Vichy (03°
- 00:12 - 00:26 - Yotta XPS et Relais - Échauffement dans le sas de départ
- 00:26 - 00:54 - Yotta XPS - Mise à l'eau - départ natation - Images aquatiques
- 00:54 - 01:10 - Yotta XPS - Sortie d'eau - fin de natation
- 01:10 - 01:20 - Yotta XPS - Zone de transition - départ course à pied (01:15 - Futur vainqueur Yotta XS - Corentin Chouvelon - dossard 126)
- 01:20 - 01:45 - Yotta XPS - Course à pied - plan divers - hommes et femmes
- 01:45 - 01:50 - Yotta XPS - Arrivée **vainqueur Corentin Chouvelon - 25 ans**
- 01:50 - 01:55 - Yotta XPS - Podium homme
- 01:55 - 02:00 - Yotta XPS - Arrivée **gagnante Pauline Gognon - 19 ans**
- 02:00 - 02:05 - Yotta XPS - Podiums femmes
- 02:05 - 02:12 - Public - participants à l'arrivée

ELITES – YOTTA XP

02:12 – 02:17 – Yotta XP – Départ Natation

02:17 - 02:22 - Yotta XP - Sacha Rosenthal fondateur de l'épreuve et PDG de la société Xefi (course à pied)

02:22 - 02:27 - Yotta XP - Denis Chevrot course à pied

02:27 - 02:32 - Yotta XP - Margot Garabedian course à pied (future gagnante)

02:32 – 02:37 - Yotta XP - Eugénie Plane course à pied

02:37 – 02:42 – Yotta XP – Pierre Le Corre course à pied (futur vainqueur)

02 :42 – 02:52 – Yotta XP – **Arrivée vainqueur Pierre Le Corre** (32 ans - Les Vendée Triathlon)

02 :52 – 03 :00 – Yotta XP – **Arrivée gagnante Margot Garabedian** (26 ans - Metz Triathlon)



CONTACT PRESSE

ASP

20 RUE LEON JOUHAUX - 75010 PARIS

+33(0)1 84 17 82 86

Stéphanie Protet

06.11.11.25.32

stephanie@agencestephanieprotet.com

Anne Cros

06.77.30.10.54

anne@agencestephanieprotet.com

Mathilde Rousseaux

06.13.69.36.87

mathilde@agencestephanieprotet.com